

## BASES

Este periódico se publica todos los días menos los festivos, repartiendo además, gratis una edición a los obreros.

Oficinas: Beato Diego de Cádiz, n.º 6 Talleres, en la misma casa.

# LA INFORMACION

PARA LOS OBREROS DE LA COMPAÑIA TRASATLANTICA

## SUSCRIPCION

En Cádiz, al mes, Ptas. 1'50  
Provincias, trimestre : 5'00  
Número del día 10 céntimos.  
Anuncios a precios módicos, con extensa circulación, por insertarse en las ediciones que en gran número se reparten gratis.

## La locura en los campos de batalla

Entre las enfermedades ocasionadas en la guerra, que producen gran contingente de bajas en los Ejércitos, hay una que ha experimentado un notable aumento ahora, según nos dicen los periódicos extranjeros: la locura.

Después de cada guerra ingresa en los manicomios un gran número de militares locos.

La impresión de escenas inenarrables perturba el cerebro de muchos.

Es necesario un gran equilibrio físico y un vigor moral excelente para que al choque de emociones tan violentas no se descomponga el sistema nervioso.

Millones de hombres están sometidos a tan duras pruebas en estos momentos.

Y esos hombres no son solamente jóvenes, cuyos pocos años favorecen la inconsciencia necesaria para soportar fatigas y peligros; son en mucha parte hombres de edad mediana, que plantearon ya en su vida los problemas de la familia y del hogar.

Hombres que van al fuego con el pensamiento en la vindez de sus mujeres y en la orfandad de sus hijos, y así se batan, y así mueren por la Patria.

Los grandes Ejércitos, con su organización de inmensas reservas, exigen ese gran sacrificio.

Son pueblos enteros en armas.

## La guerra europea

Lo que quieren los aliados.—Declaraciones del Presidente del Consejo de Bélgica.

Copenhague 18.

Un periódico de esta capital publica un artículo, que le ha enviado su corresponsal en Francia, en el que éste relata una entrevista que ha celebrado con el Presidente del Consejo de Bélgica.

He aquí las declaraciones de dicho político:

«Todos los belgas, desde el Rey hasta el último obrero, creen con ciega confianza en el resultado final, que será una gran victoria.

La pactada solidaridad de las naciones aliadas se ha convertido en una amistad íntima, que nada puede romper.

Es unánime la admiración que se siente por el Rey de Bélgica, sublime de heroísmo y de perseverancia.

Padece terriblemente con los males de su pueblo, pero no se queja, y está cada día más convencido de que ha cumplido con sus deberes de Rey y de hombre.

Los belgas no vivimos sino con el pensamiento de combatir a los alemanes hasta la muerte.

Las naciones aliadas están absolutamente decididas a hacer que vuelva Alemania a la misma situación en que se encontraba cuando apareció Bismarck.

Prusia es un peligro, porque domina a los demás Estados alemanes, como son Sajonia, Baviera, Wertemberg, etc.

Manda en ellos de manera absoluta y les hace participar de sus ambiciones y de sus locuras militaristas.

La primer tarea de la alianza es romper esta unión y separar definitivamente a Prusia de los demás Estados alemanes.

Cuando Prusia se vea reducida a sus propias fuerzas, se mantendrá tranquila y no volverá a poner en peligro los intereses de la civilización y el derecho.

Todos los aliados están convencidos de que el año próximo la Alemania armada

hasta los dientes, retadora y agresiva, pesadilla del mundo, habrá dejado de ser una realidad.

Los tres meses de guerra ya transcurridos, han fortificado nuestra convicción.

La voluntad de los aliados es inflexible y nada podrá romperla.»

Una declaración del Káiser para la prensa neutral

La Prensa alemana, autorizada por la censura, publica una declaración del Emperador Guillermo, en la cual éste dice que vería con agrado que todos los países neutrales enviase representantes de la Prensa.

Así podrán ser testigos del modo de hacer la guerra que tiene el Ejército alemán, deseo de que respaldanza la verdad, ya que los periódicos franceses, ingleses y rusos publican diariamente noticias inexactas, ó a lo menos tendenciosas, que son reproducidas luego por la Prensa de los países neutrales.

El Káiser añade en su declaración que no sólo él, sino todo el Imperio germánico, tendrán en gran estima a los países que se hagan representar por medio de periodistas para tener al corriente a sus conciudadanos de la verdad de los hechos, y juzgarlos con imparcialidad.

Lo que dice un alemán

París, 19.

Según el «Daily Chronicle», el célebre periodista alemán Maximiliano Harden publica en su revista «Zukunft» un notable artículo con el cual da un hermoso ejemplo de franqueza.

«Renunciemos—dice—a nuestros miserables esfuerzos para disculpar la acción de Alemania; dejemos de volcar despreciables injurias contra el enemigo.

No ha sido contra nuestra voluntad como nos hemos precipitado en esa aventura gigantesca; nos ha sido impuesta por sorpresa; no comparecemos ante el tribunal de Europa; no reconocemos semejante jurisdicción.

Alemania no hace esta guerra para castigar culpables ni para libertar pueblos oprimidos y descansar luego en la conciencia de su magnanimidad desinteresada; lo hace por razón de la convicción inmutable de que sus obras le dan derecho a ocupar mayor espacio en el mundo, a tener mayores salidas para su actividad, más mercado.

España, los Países Bajos, Francia é Inglaterra—añade—se apoderaron de grandes territorios, los más fértiles del mundo, y los colonizaron.

Ahora ha llegado para Alemania la hora de ocupar sitio de potencia directora en el mundo.»

En cuanto a Bélgica, Harden emite la opinión de que nunca hubo guerra más legítima que la que ha destruido aquel país.

Bombardeo de la costa belga

París, 19.

Informaciones de Rotterdam refieren que una parte de las escuadras francesas é inglesas, que patrulla por la costa belga, bombardeó el lunes vigorosamente determinadas construcciones de Knocke y Zeebrugge, disparando numerosos proyectiles contra los talleres de la Compañía Solvay y el canal de Brujas, cuyos muelles eran utilizados por los alemanes para cobijar sus trenes militares.

El cañoneo fué tan eficaz, que un tren compuesto de cinco vagones llenos de soldados fué incendiado y totalmente destruido.

Los depósitos de provisiones padecieron también considerablemente a consecuencia del bombardeo.

El ciego y el cojo ayuda mútua

París, 18.

En la reciente batalla de Flandes, dos soldados franceses cayeron juntos, heridos por una misma explosión de obús.

Uno de ellos quedó ciego.

El otro sufrió horribles heridas en ambas piernas.

El ciego cogió luego en brazos al cojo, y marchó siguiendo las indicaciones de éste.

Y así llegaron los dos desgraciados a las líneas francesas.

## UN AHOGADO

Anoche, próximamente a las nueve y media, circuló por el muelle el rumor de que un individuo que se apellida Pastor Méndez, pudiera haberse ahogado, pues se encontraba en una reunión y al separarse de ésta, quedó en volver seguidamente, sin que lo verificara.

El contramaestre de guardia don Manuel Valle, que tuvo conocimiento de lo que ocurría, recorrió el muelle en compañía del sereno que presta allí sus servicios, y al llegar a la punta donde hoy se verifican obras por los contratistas de las del puerto, notaron que sobre el agua flotaba un bulto.

Bien pronto comprobaron que era un hombre.

Un paisano que les acompañaba, descendió a las piedras que existen en aquel sitio, viendo que era ya cadáver.

Fué amarrado el cuerpo del desgraciado sujeto.

Las señas de la persona ahogada coinciden con las del Pastor Méndez.

Este se dedicaba a amarrar los cabos de los vapores pesqueros y de la Junta de Obras del Puerto.

Además surtía de agua a éstos buques.

Habitaba en la calle Ruiz de Bustamante y tendría unos 60 años de edad.

En el muelle era muy conocido, donde se le apreciaba por su honradez.

Se pasó aviso al Juzgado de Marina, el que ordenó la extracción del cadáver y su traslado al Depósito del Cementerio.

En el lugar del suceso se personaron el cabo de Seguridad don Antonio Medina y guardias a sus órdenes don José López y don José Asencio Cuesta; cabo inspector de serenos Sr. Madroñal, y otras personas.

## Por Telégrafo

Madrid, 20 (varias horas.)

### Política y políticos

Sin confirmación

El presidente del Consejo, manifestó que no tenía noticias oficiales respecto al supuesto asalto de las cabilas moras a la población de Casablanca.

Recomendó la abstención de publicar noticias de tal índole, que perjudican a una nación amiga y pueden también perjudicarnos a nosotros.

Las Cortes

A primera hora se discutió en el Congreso el proyecto de amnistía y después continuó la discusión del presupuesto de Marina.

Ilustre enferma

La esposa del ilustre político D. Antonio Maura sigue en gravísimo estado.

La casa es visitadísima.

Los pliegos de firmas se llenan rápidamente.

Alboroto

Los estudiantes volvieron a producir alboroto, en las puertas de la Universidad.

Petición

Los Sres. Verdá y Pelayo, iniciaron un debate en el Congreso, pidiendo el establecimiento de Depósitos francos en Barcelona.

## El conflicto europeo

Durante los precedentes días, las operaciones se han limitado a numerosos bombardeos y algunos ataques aislados, por parte de los alemanes, que fueron todos rechazados.

En el frente que se extiende del Mar del Norte hasta el Lys, hubo considerable actividad en la artillería, especialmente en Nieuport y al Este y al Sur de Iprés.

Cerca de Bixchoote los zuavos se apoderaron de un bosque por medio de una brillante carga a la bayoneta.

Por este bosque se había estado peleando durante tres días.

Los ingleses, al Sur de Iprés, rechazaron un ataque de la infantería alemana y mantuvieron su frente.

—Continuó el bombardeo de Reims.

No hay nada que comunicar entre dicha ciudad y la región del Argonne.

Los aliados conservan la parte occidental Chauvoncourt, a pesar de los contraataques, y, en Alsacia, los batallones alemanes de Territoriales que habían sido enviados al distrito de Sainte Marie-aux-Mines, tuvieron que retirarse después de perder la mitad de sus fuerzas.

—Distinguidas damas de la aristocracia guipuzcoana, entregaron dos mil cascos de lana, 20.000 pares de calcetines y 2.000 mitones para los soldados alemanes, confeccionados con lana facilitada por el Consulado.

—En los talleres de Krupp trabajan miles de obreros para la construcción de cañones.

Se enviarán a la costa de Bélgica 10 obuses de 52 que alcanzan 40 kilómetros.

—Un despacho del Cuartel General ruso dice que entre los ríos Vístula y Warta sus vanguardias hacen frente a los alemanes que habían tomado la ofensiva, pero que ahora se están retirando en la dirección del Bzoura.

El enemigo había conseguido poner el pie en la región de Lenczyr y Orloff y había enviado vanguardias hacia Plauntek.

—En la Prusia Oriental los rusos continúan su avance en lucha hacia el frente Gumbinnen-Angerburg que los alemanes están defendiendo.

—En el frente del Lago Manzuriano las tropas rusas han llegado a las alambradas del enemigo, las cuales están forzando.

Atacaron a grandes fuerzas del enemigo en el frente Czenstochowa-Cracovia y derrotaron algunos de sus destacamentos que estaban operando en la región de Ludswitza.

También ocuparon pasos de los Cárpatos en Galitzia.

—Un despacho oficial austriaco, dice que los ejércitos austriaco y alemán combinados, han obligado a las principales fuerzas rusas a entrar en batalla.

—La división naval rusa del Mar Negro, atacó cerca del faro de Kiresun a los cruceros «Goben» y «Breslau».

El buque almirante ruso cañoneó efi-

cazmente al «Goeben», produciéndole un incendio á bordo.

El «Goeben» contestó sin resultado. El «Breslau», tomó parte en la acción. El «Goeben», logró escapar favorecido por la niebla. Las pérdidas rusas fueron tres oficiales y 291 marineros muertos, y 251 marineros heridos.

**Accidente desgraciado**

El capitán del vapor «Fernando Po», puso en conocimiento de la Comandancia de Marina, que el cocinero de este buque, Angel Escandón, natural de Cobrecas (Santander), había caído al agua, y á pesar de los esfuerzos que se hicieron para salvarlo, no pudieron conseguirlo, extrayéndose el cadáver.

Tenía el desgraciado cocinero cuarenta y seis años de edad, era casado y domiciliado en Santander, calle Blanca, número 3.

Del suceso se dió cuenta á la Ayudantía de Marina, por haber ocurrido el suceso en la Factoría de Magorda, que pertenece al distrito de dicha Ayudantía.

**NOTICIAS VARIAS**

**Navegación**

Vapores correos de la Compañía Transatlántica.

El «Montevideo» salió el jueves 19 de Santa Cruz de la Palma para Puerto Rico.

El «Cataluña» salió el jueves 19 de Vigo para Coruña.

El «Reina María Cristina» llegó el viernes 20 á Gijón.

El «Infanta Isabel de Borbón» llegó el jueves 19 á Barcelona.

El «Legazpi» salió el miércoles 18 de La Guayra para Puerto Rico.

El «Claudio López y López» salió el miércoles 18 de Suez para Adem.

El «Alicante» salió el jueves 19 de Ilo-Ilo para Manila.

**Servicios de la policía**

El inspector de policía D. Francisco Antequera, detuvo esta madrugada, á las dos y media, á un individuo llamado José Oca Gómez (a). «El Sereño», por tener sospechas de que intentara hacer una rartería en un puesto de la calle Sopranis.

El citado individuo ha sido detenido en diversas ocasiones y estado preso en la cárcel de Jerez.

Al Sr. Antequera, á quien felicitamos por este nuevo servicio, auxiliaronle para efectuarlo los vigilantes á sus órdenes D. Juan García Soler y D. Francisco Montiel.

El Oca quedó en la Prevención civil, á disposición del Juzgado.

También por el citado Sr. Antequera y vigilantes á sus órdenes Sres. García Soler y Montiel, fué detenido el niño José Castellano González, de doce años de edad, natural de Jerez, por haberse fugado del domicilio paterno, de donde salió el pasado miércoles 18.

Quedó á disposición del señor gobernador civil.

**Enfermo**

Guarda cama ligeramente indispuerto, nuestro querido amigo el concejal de este Ayuntamiento, Ilmo. Sr. D. José García de Cosío.

Vivamente deseamos su alivio.

**Detenido**

En Prado del Rey fué detenido por la benemérita el individuo Fernando Virués Bazán, por haber causado una herida con arma blanca á su convecino Carlos Rosa Gamaza.

La herida la sufrió en el brazo izquierdo.

**Subasta**

La Administración principal de Aduanas anuncia la venta en pública subasta, de los géneros abandonados, cuyos expedientes están señalados con los números 74 y 75.

El acto tendrá lugar el día 24 del actual á la una de la tarde.

**Función suspendida**

El propietario del cinematógrafo establecido en el Muelle, Sr. Escudero, comunicó anoche al Sr. Gobernador civil, se habían suspendidos las representaciones anunciadas, á causa del mal tiempo.

**Arbitrios**

La Alcaldía de Puerto Serrano, anuncia por segunda y última vez la subasta para el arriendo de arbitrio establecido sobre el degüello de reses que se sacrifican en el Matadero público, durante el próximo año de 1915.

**Linfá vacuna**

La Alcaldía de Ubrique pide á esta Inspección provincial de Sanidad envíe viales de linfa vacuna, para atender á la vacunación de familias pobres.

**Sociedad**

En El Bosque, ha quedado constituida la Sociedad denominada «Círculo de La Unión».

Se eligió la Junta directiva y para la presidencia de la misma á don Guillermo Ballesta Sancho.

Se nombró presidente honorario de la misma á don José de Troya Domínguez, diputado á Cortes.

**STOMALIX**

es la marca de fábrica del ELIXIR ESTOMACAL DE SAIZ DE CARLOS, el mejor

**TÓNICO DIGESTIVO**

que recetan los médicos para la curación de los desórdenes digestivos, ya sean producidos por excesos de comer y beber, abusos de toda clase, pasiones deprimentes, trabajo y preocupaciones constantes, etc., aun cuando tengan una antigüedad de 30 años y hayan fracasado los demás medicamentos.

CURA al DOLOR de

**ESTÓMAGO**

accedias, aguas de boca, vómitos, indigestión, dispepsia, estreñimiento, diarreas y disenterias, mareo de mar, dilatación y úlcera del estómago, neurastenia gástrica, hipercloridria y anemia y clorosis con dispepsia.

De venta en las principales farmacias del mundo y Serrano, 30, MADRID. Se remite por correo foliote á quien lo pide.

**INFORME**

El emitido por la Contaduría de este Ayuntamiento, sobre arrendamiento de los arbitrios municipales dice así:

A la Comisión de Arbitrios.

Cumpliendo el acuerdo de la Comisión, adoptado en sesión celebrada por la misma el día 12 del mes actual relación á que por la Contaduría Municipal se formule un proyecto que comprenda los varios arbitrios que deban ser materia de arrendamiento, modo de efectuarlo y cantidad para la subasta, tiene el honor de presentar á la consideración de SS. SS. el informe que sigue.

efié rese el arriendo á los varios pequeños arbitrios que el Excmo. Ayuntamiento tiene en vigor y que se agrupan para evitar los peligros y molestias consiguientes á la multiplicidad de contratos, comprendiendo los que se citan á continuación.

El arriendo alcanzará:

A. El arbitrio para ocupación de la vía pública para ejercer cualquier clase de industria, que se hace efectivo por la tarifa n.º 2 del presupuesto en ejecución, que corresponde al capítulo 3.º, art. 2.º; impuestos, puestos públicos, exceptuando el Teatro de Verano para el cual existe un acuerdo del Excmo. Ayuntamiento adoptado en sesión de 18 d. Julio de 1913, prorrogando por tiempo ilimitado la concesión y fijando la forma del ingre-

so, así como el kiosko del tranvía situado en la Alamedad de Apodaca, por ser también concesión con su ingreso regulado.

La tarifa para su percepción habrá de ser la misma 2 mencionada, con la oportuna adición de que se exceptua de la misma la feria de Navidad, para la que se aplica la especial formada por las Comisiones unidas de Fiestas y Mercados, de 26 de Agosto de este año, comprendiéndose también en el arriendo.

B. El arbitrio por licencias para la venta ambulante de artículos alimenticios, tejidos, quincalla, etc., que se realiza mediante la tarifa 3 de presupuesto en ejecución, correspondiente al capítulo 3.º, artículo 2 antes citado.

C. El arbitrio por ocupación de la vía pública con sillas y butacas de los casinos y círculos, que se hace efectivo por la tarifa número 4 del referido presupuesto, perteneciente al capítulo 3.º artículo 2.º

D. El arbitrio sobre la limpieza de minetas, según tarifa número 6 de igual presupuesto, correspondiente al capítulo 3.º, impuestos; artículo 4.º Policía Urbana.

E. El arbitrio sobre toldos y marquesinas, con arreglo á la tarifa número 7 de igual presupuesto, capítulo y artículo.

F. El arbitrio sobre muestras y rótulos, que se hace efectivo por la tarifa número 7 del expresado capítulo, artículo y presupuesto.

G. El arbitrio sobre vitrinas con sujeción á la tarifa número 7 de id. id.

H. El arbitrio sobre acordelado de fincas, según tarifa número 10 del referido presupuesto, capítulo 3.º; impuestos, artículo 8.º; licencias para construcciones.

I. El arbitrio sobre carruajes, carros y carrillos, ingreso regulado en el capítulo 3.º, impuestos, artículo 9.º, coches de plaza del vigente presupuesto.

J. El arbitrio sobre bicicletas de particulares, las dedicadas por los industriales al arrendamiento y sobre motocicletas, con sujeción al mismo artículo y capítulo.

K. El arbitrio sobre automóviles, que regula igual artículo y capítulo.

L. El arbitrio por licencias sobre paradas de carruajes de alquiler, que está regulado por id. id.

M. El arbitrio sobre carruajes de alquiler de fuera de la población, que regula id. id.

Se exceptúa lo que deben satisfacer los ómnibus automóviles para la conducción de viajeros entre esta población y Algeciras, por referirse á un ingreso directo, según acuerdo del Ayuntamiento de 5 de Septiembre de 1913; y también los automóviles al servicio de hoteles para la conducción de viajeros y de otras industrias, y las paradas de automóviles para alquiler, en razón á que dichos conceptos están consignados más bien en previsión de que se ofrezcan los casos expresados.

N. El arbitrio por licencias para apertura de establecimientos, con arreglo á la tarifa núm. 11, del capítulo 3.º, art. 12.

Los arbitrios de la relación núm. 7 del presupuesto sobre construcciones, reformas y reparos de edificios, se excluyen del arriendo en consideración al carácter técnico de dichos conceptos.

Claro está que se excluye asimismo la ocupación de la vía pública con sillas, dado que usufructúa tal ingreso el Asilo Gaditano, percibiendo las que se colocan en calles, plazas y paseos y cuya cantidad se destina al fin benéfico expresado.

De los datos numerosos que se han tenido á la vista para encontrar la base que haya de servir de tipo á la subasta, hay que reconocer que, siguiendo los ingresos una curva regular de ascenso, no parece exagerado que la cantidad sea la de pesetas 45.640, al alza, que es lo presupuestado.

**Bases generales del acuerdo**

Art. 1.º El Ayuntamiento de Cádiz acuerda arrendar en pública licitación el conjunto de arbitrios; que viene figurando en su presupuesto y que designa para los efectos del contrato con el nombre genérico de arbitrios varios.

Se comprenden en el mismo: El arbitrio por ocupación de la vía pública.

- El de venta ambulante.
- El de sillas de los casinos
- El de la limpieza de minetas.
- El de toldos y marquesinas.
- El de muestras y rótulos.
- El de vitrinas.
- El de arrendamiento.
- El de carruajes de alquiler, carros de transportes y carrillos de mano.
- El de bicicletas y motocicletas.
- El de automóviles por caballos de fuerza.
- El de paradas de carruajes de alquiler.
- El de carruajes de alquiler de fuera de la población.
- El de apertura de establecimientos.

Art. 2.º El arriendo se hará por un período que, de ser posible, comenzará á regir en 1.º de Enero de 1915; pero si por la tramitación no sucediera así, principiará en la fecha más próxima y siempre en primero de mes, deduciéndose del importe la duodécima doceava parte del ingreso que deba efectuarse, terminando en 31 de Diciembre de 1917.

Art. 3.º El tipo de la subasta será el de 45.640 pesetas anuales por la totalidad de los arbitrios.

Art. 4.º En el pliego de condiciones de arriendo, se fijarán de una manera expresa y taxativa, las tarifas á cobrar por el arrendatario, que en ningún caso diferirán de las que viene percibiendo el Ayuntamiento, salvo la modificación relativa á la Feria de Navidad.

Art. 5.º La comisión de Hacienda procederá á redactar el pliego de condiciones de arriendo de arbitrios varios.

SS. SS. no obstante, acordarán. Cádiz 23 Septiembre de 1914. — El contador.

Carlos García Pascual.

Trenes Cadiz, San Fernando

Salidas de Cádiz	9:25	15:20	20:05
De 2.º Aguada	9:30	15:05	20:10
De San Fernando	11:15	17:00	